

Gremios de la pesca artesanal entregaron carta al Presidente en donde muestran su preocupación por el Plan de Manejo de la Reserva Kawésqar

Preocupados por decisiones que podrían afectar a la pesca artesanal, un grupo de sus dirigentes se acercó al Presidente Gabriel Boric para entregarle una carta en donde muestran su preocupación por el Plan de Manejo de la Reserva Nacional Kawésqar.

Ello ocurrió la semana pasada, tras finalizar la ceremonia de entrega de los terrenos para la construcción del archivo y biblioteca regional de Magallanes, donde participó el Mandatario.

La entrega de la misiva fue gestionada por el delegado presidencial, José Ruiz Pivcevic. La carta fue acompañada de una copia del plan de manejo y otro documento referente a los problemas que los pescadores ven en la nueva ley de pesca.

Los gremios de la pesca artesanal reclaman que tuvieron poca participación efectiva en la elaboración del plan de manejo, en reiteradas ocasiones han mostrado su preocupación respecto a que las concesiones acuícolas no se puedan renovar al interior de la Reserva Kawésqar, lo cual pone en jaque a largo plazo más de 66 concesiones en la región. Incluso durante esta semana algunos actores de la pesca artesanal habían exigido la salida del director regional de Conaf, Arturo Rojas, a quien sindicaron de ser el responsable de la ejecución de este plan al cual cuestionan



Los dirigentes aprovecharon la presencia del Presidente Boric para poder entregarle una carta en la que expresaron su preocupación por el plan de manejo de la Reserva Kawésqar y otras decisiones que están afectando al sector.

por haber sido financiado por una ONG internacional presuntamente contraria a la salmónica. Finalmente, ello ocurrió ayer (ver nota aparte en la página 4 de la sección Crónica).

"Le solicitamos respetuosamente su intervención para retrotraer el plan de manejo a su etapa inicial con el fin de comenzar un nuevo proceso con financiamiento público, transparente y participativo, cuyos fundamentos tengan validez científica y permitan el desarrollo sostenible y armónico de las diversas actividades económicas del borde costero", es la principal demanda que contiene la carta entregada al mandatario por los pescadores Jaime Cosma,

Jaime Díaz y Jorge Oyarzún.

En la misiva, se enfatiza que las políticas públicas referente a las Áreas Protegidas "han contribuido a generar incertidumbre para los diversos grupos de interés" y que la creación de Reserva Nacional Kawésqar no contempló la participación de las organizaciones con intereses en la zona.

Los pescadores fustigaron que esto haya quedado en manos de Conaf. "Institución que nada tiene que ver con el cuidado del mar, la protección de una proporción considerable del borde costero regional", señala la carta.

Acusan Conaf nunca les reveló los elementos sustanciales

del plan como los objetos de conservación, las amenazas, el área de resguardo y las medidas que pretende impulsar Conaf para la protección del área.

Sobre el financiamiento de este plan de manejo por parte de la ONG Pew Charitable Trust, la carta dice: "Es inaceptable y da cuenta de la captura de un organismo público a favor del desarrollo de intereses particulares. Ninguna política pública debe ser financiada por una organización privada".

El mandatario les aseguró que está atento a sus demandas y les dijo que el delegado lo mantenía informado de todo lo que acontece en la región.